



Vorsitzende: Christiane Staab
Geschäftsstelle: Silberburgstraße 158 70178 Stuttgart
Tel.0711 741094 Fax 0711 741096
E-Mail: info@leb-bw.de

15.10.2008

Das Kultusministerium wird gebeten, den Schulen die Einrichtung von Lehrerpools zur raschen, eigenverantwortlichen Überbrückung von Unterrichtsausfällen zu ermöglichen.

Erläuterung:

Um den Unterrichtsausfall an den Schulen zu minimieren soll den Schulen die Möglichkeit gegeben werden, einen Pool von möglichen Ersatzlehrern (Pensionäre, LehrerInnen in Elternzeit, sonstige Personen mit entsprechender Qualifikation) zu bilden. Dieser genau benannte Pool soll den zuständigen Stellen - darunter auch den zuständigen Personalvertretungen - gemeldet und von diesen nach Prüfung genehmigt werden, ohne dass bereits akuter Bedarf besteht.

Im Bedarfsfalle können im Rahmen der verfügbaren Mittel diese benannten Ersatzlehrer dann durch die Schulleitung direkt eingesetzt werden. Auf diese Weise kann auf die zum Teil zeitraubende Einholung der Zustimmung bei den Personalvertretungen verzichtet werden.

Begründung:

Aufgrund der sehr angespannten Lehrersituation an den Schulen ist es kaum mehr möglich, Unterrichtsausfall durch die Lehrer an einer Schule zu kompensieren. Auch die Möglichkeit für offizielle Vertretungslehrkräfte (Springer) ist sehr eingeschränkt und nur in langfristigen und lange vorher planbaren Ausfällen zu realisieren. Dadurch können an den Schulen des Landes eine hohe Zahl an ausfallenden Unterrichtsstunden fachlich nicht abgedeckt werden.

Die derzeitige Praxis der Anmeldung des Bedarfs, der Zustimmung durch die Schulbehörden und der Genehmigung durch die Personalvertretung ist ein sehr zeitraubendes und aufwendiges Verfahren. Oft wird es von den Schulleitungen bei kurz- und mittelfristigen Unterrichtsausfällen daher gar nicht angewandt.

Dies führt dazu, dass zwar Mittel zur Kompensation des Unterrichtsausfalls zur Verfügung stehen, diese aufgrund des langen Procederes jedoch nicht abgerufen und zielführend eingesetzt werden können.

Der LEB bittet daher das Kultusministerium den Schulen mit Hilfe der Lehrerpools eine weitere Möglichkeit zu geben, den Schülern den Unterricht zukommen zu lassen, der ihnen zusteht.

Der Landeselternbeirat

Gez. Christiane Staab